

Toda la correspondencia al gerente, GUILLERMO DE RIVAS
Redacción y Administración: Valverde, 2. Teléfono número 2.110. Apartado de Correos, 466

Table with subscription rates: Madrid 12 ptas. año, 6 semestre, 3.50 trimestre, 1.25 mes. Provincias 16, Portugal 25, Extranjero 30.

Número suelto 5 céntimos
25 EJEMPLARES, 70 CÉNTIMOS
PARA TARIFA DE ANUNCIOS, VÉASE CUARTA PLANA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

DESDE BUENOS AIRES

MENSAJE IMPORTANTE

EL CENTRO DE DEFENSA SOCIAL
Á SU SANTIDAD

Santísimo Padre: Ansiosos de compartir las amarguras de vuestro corazón paternal, acudimos como hijos fieles á los pies de vuestro trono, y en nombre del Centro de Defensa Social de Madrid reiteramos nuestra adhesión inquebrantable á la Santa Sede, reinvocamos vuestra piedad filial para vuestra augusta persona y protestamos contra la negra ingratitude del Gobierno español, que en días de penosos recuerdos para el Romano Pontífice enaltece la usurpación de vuestros derechos sacrosantísimos con manifiesta desconsideración á vuestra Santidad y con evidente ultraje á los sentimientos católicos de España.

reigioso á la concesión de esa gracia al rey de Italia y no quería por lo tanto causar ofensa á V. S. Pero desconocer que entre la Santa Sede y el rey de Italia hay incompatibilidad manifiesta nacida de la usurpación de los Estados Pontificios, garantiza indispensable de la independencia de la Iglesia; ignorar que á estas mismas horas se celebran las fiestas jubilaires conmemorando el despojo, será ciertamente impropio de un Gobierno de España que cuenta entre sus glorias la perspicacia política y diplomática de sus antiguos reyes y de un Cardenal Cisneros y otros muchos; más resulta propio de un Gobierno enteramente ajeno á las tradiciones patrias y á la conciencia de nuestra grandeza y del porvenir de España.

No hace mucho tiempo, todavía se congratulaba el pueblo español de que vuestra Santidad y vuestros augustos predecesores os dignabais apadrinar en el Santo Bautismo á los Monarcas y Príncipes de la dinastía española. Hoy, cuando en señal de luto por el despojo inicuo que aún lora el pueblo fiel, cerráis las puertas del Vaticano á toda solemnidad pública, se atreve el Gobierno español á ofrecer obsequios y á colmar de agasajos al propio rey que es tiene recluido en los muros de vuestro Palacio y por quien el Romano Pontífice, Pastor de la Iglesia Universal y Supremo Maestro, no reina ya sobre la Ciudad Eterna, patrimonio de la Cristiandad más bien que cabeza de la Italia unificada injustamente al golpe de la revolución.

Por esto no es España, no es la nación católica que riga con el sudor de su frente el terruño que ganó á la morisma; no es el pueblo que vive á la sombra de la Cruz levantada sobre los campanarios que de trecho en trecho denuncian por todo el territorio las aldeas y las villas; no es la patria española, llena de fe en Dios y de piedad para vuestra Persona la que os inflige la ofensa: son sólo unos cuantos políticos que por culpa de nuestras divisiones intestinas usufructúan el Poder. El pueblo que mil veces aclamó á V. S. en las manifestaciones del pasado Octubre, os ama entrañablemente, os reverencia y os obedece.

El mundo entero se arrodilla hoy á los pies del Vicario de Jesucristo é implora su bendición. Los católicos de todo el orbe vuelven anhelantes su mirada hacia ese foco inextinguible de luz y al ver en la amargura de vuestra Santidad las huellas de la ignominia infligida por el Gobierno de España, millones de almas admirarán la cordura de los Soberanos protestantes que respetaron vuestro dolor, y exsecrarán airados la despiadada conducta del Gobierno de la Católica España.

Nacidos nosotros en el seno de ese pueblo que no reconoce ningún partido ni acata más disciplina en las cosas religiosas que la autoridad de la Iglesia, reiteramos á V. S. el testimonio de nuestra incondicional sumisión y esperamos que si algún día los poderes públicos claudicasen y el Papa no encontrara ya apoyo en los Gobiernos de los pueblos, la autoridad pontificia brillará con el mismo esplendor por que ella se asentará sobre los corazones de los católicos que humildemente ofrecemos á V. S. nuestro amor y nuestra obediencia é imploran para el Centro de Defensa Social, vuestra apostólica bendición.

Días vendrán de terrible zozobra en que fructificarán copiosamente las semillas de hoy. Horas de profundo espanto han de producir las pasiones que ahora la impiedad solivianta, y entonces, el mismo Gobierno que ahora os ofende, implorará de vuestros Sagrados labios una palabra de paz que cambie las tempestades que ahora agita, un consejo que aplaque la rebeldía que estimula, una bendición que robustezca la autoridad que ahora emplea contra Vos. V. S. pagará siempre con beneficio las ofensas que reciba; pero todo espíritu noble reconocerá la ingratitud y la audacia de un Gobierno que os necesita pero que no os quiere reconocer.

Madrid, á 19 de Marzo de 1911, festividad de San José, Patrono de la Iglesia Universal y fiesta onomástica de vuestra Santidad.
Besan humildemente los pies de V. S. Luis Bahía y Urrutia, presidente; Miguel Vegas, vicepresidente; Pedro Rodríguez Ponga, secretario; Francisco de S. Larvegui, vicesecretario; Manuel Bellido, tesorero; Manuel de Carasa, vicesecretario; Duque de Vistahermosa, Enrique Alvarez, Ignacio de Aldama, Marqués de Rafal, Rafael Marín Lázaro, Alejandro de Mazas, Pedro M. de Arillano, Bonifacio Ruiz de Velasco y Conde de Rascón, vocales.

Los franceses en Africa

París 19.—Comunican de Fez al Malin que el Sultán está dispuesto á castigar severamente á la tribu de los Cherardas. La autoridad de Muley Hafid ha tomado gran estabilidad. Se han restablecido las comunicaciones con la mechalla del comandante Mangin, pero éstas no son, sin embargo, muy seguras.

Movimiento de buques

El "León XIII".
Cádiz 19.—Hoy, á las once de la mañana, ha llegado el vapor correo León XIII, procedente de Buenos Aires y Montevideo, con novedad.

TELEGRAMA A SU SANTIDAD

Además de la elocuente y sentida carta que en otro lugar de este número saborearán nuestros lectores, y en la cual resplandecen la amantísima y leal veneración al Sumo Pontífice y el admirable fervor religioso de los que tan oportunamente la han concebido y tan acertadamente redactado, el mismo Centro de Defensa Social dirigió á Su Santidad el siguiente telegrama:

INCENDIO EN UNA FABRICA

Murcia 19.—Comunican de Aljucer haberse declarado un violento incendio en una fábrica de alcoholes, propiedad de Victoriano García, de aquella localidad. El edificio ha quedado destruido, y las pérdidas sufridas son enormes.

LOS REYES EN SEVILLA

Sevilla 19.—Los Reyes oyeron misa en la capilla del Alcázar. Después del oficio, el Soberano telegrafió sus felicitaciones, con motivo de su santo respectivo, al Papa, Sr. Canalejas, marqués de Viana, generales Marina, Aldeve, López Domínguez y Bassarri. El Rey salió á pie, acompañado del duque de Santo Mauro y marqués de la Torreclija, paseando por las Delicias. En el camino le sorprendió la lluvia, regresando en coche á Palacio. El Rey ha recibido un telegrama de los regados militares extranjeros que se hallaban en Melilla felicitándole por el hecho estado del Ejército de ocupación.

Inglaterra

El pueblo inglés solicita una instrucción mas completa. Muerte de un centenario.
Londres 19.—Las clases populares londinenses no se conforman con la instrucción primaria obligatoria y gratuita. Una delegación del Comité parlamentario de los Sindicatos ha sido recibida por Mr. Runciman, ministro de Instrucción pública, al cual ha expuesto cumplidamente los deseos de la clase obrera: «La enseñanza primaria—dijeron los delegados al ministro—ha dado siempre buenos resultados, pero en realidad, hoy resulta insuficiente. Ante los progresos de la democracia, el pueblo exige una instrucción mejor y más sólida. El único medio de satisfacer tal exigencia, es el establecer la segunda enseñanza gratuita y obligatoria.

Inglaterra

En el figón que Romanones montó en el Congreso hemos visto los retratos de Martos, Cánovas, Sagasta, Romero Robledo, etc. Nada. Las glorias parlamentarias, oficiando de bodegones. Así da gusto.
BILBAO
Bilbao 19.—Los carreteros han celebrado un mitin esta mañana para explicar las causas de la huelga contra los tranvías. Los oradores fustigaron la dureza de la Compañía, acusando á ésta de quitar los medios de vida á miles de trabajadoras.

Convenría que los niños, al dejar la escuela á los catorce años, tuviesen facilidad para seguir cursos literarios, científicos y profesionales.

Mr. Runciman, que acogió cariñosamente á la Delegación, declaró que le complacía ver que la cuestión de enseñanza ocupaba con preferencia la atención de los sindicalistas, y que se proponía someter inmediatamente á la Cámara un proyecto de ley, que satisficiera cumplidamente los deseos expresados por la delegación. —Ha fallecido en Worthington Henry Mitchell, propietario, que había logrado á fuerza de trabajo, reunir un cuantioso capital, que comenzó trabajando como peón del campo. Tenía, al morir, 105 años.

Mucho jaleo con eso de los consumos. Que si se suprimen, que si no se suprimen. Estamos en el secreto. Jamás el ominoso tributo desaparecerá de tierras de España, por dos razones de peso: La primera, porque la demagogia se quedaría sin bandera, el "trust" sin programa y el mitin radical sin tópico. Y la segunda, porque muchos concejales dejarían de conjuagar el verbo tragar.



Claudina Regnier.

Un periódico nocturno está embromando á media humanidad con los artículos de una excéntrica, que firma Claudina Regnier. En realidad, la broma estuvo bien dispuesta el primer día. El redactor encargado de escribir aquel artículo, lleno de chispeante empaque, cumplió con su papel tan donosamente, que supo hurtarle á su estilo toda nuestra fe en la veracidad, pudiendo muy retrechamente pasar por obra y por gracia de una joven desahogada. La España, no sólo patata, sino la España decente y la España de buen gusto y de buen tono, quedose turulata. Reconozca, distinguido colega, que puso usted demasiadas locuras sobre su jumento pseudónimo. Se trata de hacer, de que propiamente, en su artículo, se arruine desde las columnas de un popular diario una escritora formidable, llamada Claudina Regnier, diciéndose bonita, extravagante, juvenil, pasional, dada á la jald-pantalón, á los sombreros descacharantes y á otros excesos. Esta señorita confiesa que le seduce el escándalo, el ruido y otras banalidades que nosotros, los hombres, armamos alguna que otra vez. Y esta señorita, que hace volutines desde una primera plana, da, como es lógico, mucho que decir.

En Galdames se verificó un mitin de obreros mineros con objeto de dar cuenta de las negociaciones entabladas con los patronos y explicar la fórmula de acuerdo para el horario de la jornada en las minas.

Soldado detenido. Movimiento huelguista Bilbao 19.—La guardia civil de Baracaldo ha detenido al soldado Ignacio Fernández que se había fugado de las prisiones militares del cuartel Reina Victoria, donde extinguía una condena de cuatro años. El detenido ha sido entregado al gobernador militar. Una Comisión de obreros de las fábricas de papel de Aranguren y otra de mecánicos de Arrigorriaga han visitado al gobernador para indicarle que reina excitación allí por la conducta de los patronos, siendo posible que el disgusto de los obreros se exteriorice en forma de movimiento huelguista.

Ayer Canalejas recibió este despacho: "Felicidades, Pepe. No volveré á Madrid. Weyler". Al leerlo, cuentan que el presidente rezongó: "Vaya un telegrama de P. P. y W. ¡No caerá esa breva! dicen que añoñido." En el expreso de mañana llegará á esta corte el capitán general de Cataluña.



Un caso de españolismo.

Hace varios días, en la calle del Doctor Fourquet murió una mujer atacada de viruela. La Prensa se desganitó advirtiendo á las autoridades el grave peligro que corrían los vecinos con la permanencia del cadáver en aquel lugar. Todo fué como una copia á la luna. Nadie nos hizo caso. La viruela, que ya en Madrid constituye con el tifus, enfermedad endémica, siguió causando víctimas en la calle del Doctor Fourquet. Ayer mismo se presentó al jefe superior de policía una comisión de vecinos formulando la grave denuncia. Yo, al caso del caso, lo verdaderamente español, lo lleno de clasicismo es que el jefe superior de policía, olímpico, solemne y ceremonioso, se encogió de hombros y transmitió la noticia al gobernador. Añadese que el gobernador quedó perplejo. ¿Qué cosas eran esas de la viruela, el contagio, el cadáver insepulto? Y los comisionados, locos ya, sin encontrar una persona que dictara órdenes, fueron á sus casas y se agazaparon en el lecho en espera del huésped terrible que les visitaría sin duda. Hasta aquí lo acaecido. Nuestras autoridades ignoran cuáles son sus atribuciones verdaderas. El jefe superior de policía dice que atañe la denuncia al gobernador civil. El gobernador dice que entra en los fueros de la Alcaldía constitucional. Mas lo cierto es que nadie puede precisar con exactitud dónde empieza su mando y dónde acaba. Esto, en cuestiones tan importantes, tan sagradas, como la salud pública. En Madrid, con poca limpieza, mal alumbrado, malas edificaciones, viviendas caras, calles estrechísimas, es algo de salud lo menos que podemos apetecer. ¿Qué importa que luego, declarada una epidemia, se tomen medidas sanitarias, si antes no se han puesto en práctica medios profilácticos para evitar las primeras víctimas? Eso es lo que hubieran querido los vecinos de la calle del Doctor Fourquet. Pero eso es, al mismo tiempo, lo que las autoridades no pueden hacer sin perder su casticismo. Aquí lo normal, lo español y lo clásico, es que el jefe superior de policía, el alcalde y el gobernador, ignoren cuáles son sus deberes. Lo claramente típico, es que las denuncias más urgentes pasen de una á otra autoridad. Lo asombroso, lo extraño, lo estupendo, es que el jefe superior de policía, el alcalde ó el gobernador hubieran atendido con rapidez á los vecinos denunciantes. Entonces sí que nos habríamos quedado con la boca abierta. HAMLET.

VECINOS TRANQUILOS

Santiago de Chile 19.—Según las encuestas practicadas, las tropas peruanas no han penetrado en el territorio chileno, reinando tranquilidad completa en la frontera.

LA SANTA SEDE Y LOS PRELADOS FRANCESES

París 19.—Dice el Malin que el Vaticano ha reprobado la iniciativa tomada por los cardenales franceses, de protestar, hoy, en las catedrales contra las fiestas que celebra Italia en conmemoración de la Unidad italiana. La Santa Sede ha recomendado á los prelados se abstengan de pronunciar palabras mortificantes para el Gobierno italiano.

LA SANTA SEDE Y LOS PRELADOS FRANCESES

N. DE LA R.—No obstante la seriedad de la Agencia Fabra, transmisora de esta noticia, por su alcance y por la gravedad que encierra, hemos de encarecer á nuestros lectores que la pongan en duda.

CAMPAÑA CONTRA VALLE-INCLÁN. ENTRE PERIODISTAS

La inferior que á Valle-Inclán hizo el galano escritor Luis Antón del Olmet ha tenido la virtud de excitar apasionadamente los ánimos de los argentinos, para quienes nada hay en el mundo más grande y más hermoso que su país, y de los españoles agradecidos á la Argentina. Correo de Galicia, el periódico regional más importante de la colonia, tuvo el buen acuerdo de reproducir, por lo que de verdad decía en ella Valle-Inclán, y no hay para qué repetir que en cuanto apareció y se enteró de ella el público, los comentarios fueron terriblemente desfavorables para el autor de Los cruzados de la causa. Ellos esperaban las más grandes, la más baja, la más servil de las adulaciones; pero como Valle-Inclán no les ha llevado el apunte, y ha dicho toda la verdad, de ahí que le hayan llamado de improprios y recurran al extremo de llamarle loco. Un diario de Córdoba, haciendo traición á su título, Justicia, se ha expresado así á este propósito: "Valle-Inclán, loco.

DESDE BUENOS AIRES

CAMPAÑA CONTRA VALLE-INCLÁN. ENTRE PERIODISTAS

Estos días la colonia española es un campo de Agramante. El director de El Diario Español y el de Correo de Galicia se tiran los trastos á la cabeza y se ponen como digan dueños por razones indudablemente de carácter profesional. Vean lo que á este propósito dice Correo de Galicia, que me parece oportuno y justo: "Muchos se preguntarán dónde reside la causa de ese odio brutal que se traduce en epilépticos derroches de palabras sucias. No está, hasta ahora, en el hecho material que, hasta ahora, pueda yo hacerle, sino que radica en otras de orden profesional que se relacionan con la moralidad del trabajo. Cuando una casa de Milán, productora de un conocido líquido, publicó un almanaque cuyo dibujo constituía una gran ofensa para España, El Diario Español protestó con admirable oportunidad de aquel escandaloso desahucio. Correo de Galicia se acordó la patriótica actitud del colega, que á los pocos días publicó un ser. aviso en sus columnas, y sigue aún publicando á la luz pública una cuya ofensa á España disculpó con un suelto de redacción que no conculca á nadie. Correo de Galicia, en su modesta, letrada, rechazó el aviso que se le ofreció y mantuvo su actitud porque no quiso vender á su Patria por un plato de lentejas. Después hubo un momento, un doloroso momento, por cierto, en que la opinión, mal encauzada, rompió en injurias contra la España negra, contra la España inquisitorial que hacía desaparecer á un hombre famoso que pertenecía á la paz nacional. En aquellos días, de triste recuerdo, El Diario Español, temeroso de indisponerse con la multitud que chillaba, escribió un editorial contra el gobernante español encargado de la sazón de los destinos de España, quien podría estar equivocado, pero cuyas condiciones de patriota honrado no le niegan sus más ardientes adversarios. Con ese artículo dio la razón á los detractores de España, mientras que Correo de Galicia, sin pensar en las consecuencias que pudiera acarrearle su actitud, defendió á la Patria ultrajada, en artículos que le valieron ardientes felicitaciones de los españoles residentes en varios países de este continente. La reacción favorable que en este asunto se produjo poco después vino á dar la razón á este periódico, demostrando su intuición superior á la del diario que lleva en su título el nombre de España. Más tarde se anuncia la venida á Buenos Aires de S. A. la Infanta Isabel, y El Diario Español fué el único que combatió esa noble é hidalga idea. Correo de Galicia le reprochó su proceder y anunció el éxito grandioso de la noble dama, que se vio confirmado en todas sus partes por la generosa y nunca desmentida hospitalidad del pueblo argentino. He ahí nuestra superioridad profesional, que estriba en El Diario Español, que ya no es sólo, que no dogmatiza, que no hace mangas y capirotes de la opinión española, que no puede ocurrirse sin temor al control de nuestra severa y patriótica censura. Esto lo tiene arrojado y descompuesto y esta es también la razón por que quiere aniquilarme sin que pueda conseguirlo. No puedo asegurar cómo terminará todo esto, pero he de decir que la colonia está algo asqueada, porque estamos dando un espectáculo poco edificante por cierto á las de otras naciones que nos contemplan con lástima. ANLUY.

YANQUIS Y MEJICANOS

Nueva York 19.—El Gobierno yanqui ha enviado al presidente mejicano Porfirio Díaz un mensaje anunciándole que si en el plazo máximo de tres meses no se termina la insurrección, ordenará la ocupación del Norte de Méjico por el Ejército de los Estados Unidos.

UNA MANIFESTACION

Valencia 19.—Los elementos republicanos han ido hoy en manifestación á depositar coronas en la tumba del joven José Bellón que fué muerto de un balazo en la última colisión entre carlistas y republicanos. Presidió el diputado republicano Sr. Baral. Reinó orden completo.

Los vuelos en el aerodromo de la Ciudad Lineal, á crear los reclamos de contaduría, fueron deslumbradores. Lo sabemos. En el fuero del bravo Soria hace mucho tiempo que no se corre: se vuela.

INTERNACIONAL

El discurso del inglés Grey y los comentarios de la Prensa alemana. Berlín 19.—Es objeto de grandes discusiones en los círculos políticos y militares, el discurso pronunciado por sir Edward Grey en la Cámara de los Comunes. El periódico Reichsbote quiere presentar á Inglaterra alardeando de enemistad hacia Alemania. Hamburger Nachrichten manifiesta que esta nación seguirá aumentando su poderío naval. Esto demuestra que cada vez se acentúa más la rivalidad entre ambas naciones, á pesar de que la diplomacia quiera hacer ver las cosas de manera distinta.

Disposición del señor Fernández Labarce

Para las escuelas de esta provincia. El gobernador civil, presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, ha enviado á los Ayuntamientos una circular en que se dispone lo siguiente: 1.º Las Corporaciones municipales en cuya jurisdicción las escuelas públicas no reúnan condiciones apropiadas para la enseñanza ó que, reuniéndolas, carezcan de capacidad para contener los niños que á ellas diariamente concurren, lo podrán en cumplimiento de mi autoridad, acompañando los documentos siguientes: a) Certificado del secretario del Ayuntamiento, en el que se haga relación de las deficiencias de los locales destinados á escuelas. b) Copia certificada del acta correspondiente á la sesión celebrada por el Ayuntamiento, en la cual se haga constar la aspiración que sobre este punto tenga la Corporación municipal, y los medios, recursos y medios que pueda ofrecer para la construcción de escuelas públicas. c) En el caso de que el Ayuntamiento disponga de solares para el objeto indicado, remitirán las autoridades locales planos y descripción de aquéllos, detallada bien su vecindad y todas las circunstancias de emplazamiento, higiene, etc. d) Certificado del vocal médico de la Junta local detallando las condiciones higiénicas de los solares que para la construcción de escuelas ofrece el Ayuntamiento. 2.º La Junta de mi presidencia, teniendo en cuenta las mayores necesidades de cada localidad y el número y valor de los auxilios que se ofrezcan, determinará las obras que pueden ejecutarse inmediatamente y dará cuantas facilidades sea posibles para la adquisición de los recursos complementarios, levantamiento de planos de economía constructiva, dirección técnica y pedagógica, etc. 3.º También esta Junta provincial propondrá al Gobierno de S. M. la concesión de honores y recompensas á que se hayan hechas acreedores aquellos filántropos que mayores donativos y sacrificios hagan en favor de la obra de cultura que se propone.

YANQUIS Y MEJICANOS

Nueva York 19.—El Gobierno yanqui ha enviado al presidente mejicano Porfirio Díaz un mensaje anunciándole que si en el plazo máximo de tres meses no se termina la insurrección, ordenará la ocupación del Norte de Méjico por el Ejército de los Estados Unidos.

UNA MANIFESTACION

Valencia 19.—Los elementos republicanos han ido hoy en manifestación á depositar coronas en la tumba del joven José Bellón que fué muerto de un balazo en la última colisión entre carlistas y republicanos. Presidió el diputado republicano Sr. Baral. Reinó orden completo.

Los vuelos en el aerodromo de la Ciudad Lineal, á crear los reclamos de contaduría, fueron deslumbradores. Lo sabemos. En el fuero del bravo Soria hace mucho tiempo que no se corre: se vuela.

INTERNACIONAL

El discurso del inglés Grey y los comentarios de la Prensa alemana. Berlín 19.—Es objeto de grandes discusiones en los círculos políticos y militares, el discurso pronunciado por sir Edward Grey en la Cámara de los Comunes. El periódico Reichsbote quiere presentar á Inglaterra alardeando de enemistad hacia Alemania. Hamburger Nachrichten manifiesta que esta nación seguirá aumentando su poderío naval. Esto demuestra que cada vez se acentúa más la rivalidad entre ambas naciones, á pesar de que la diplomacia quiera hacer ver las cosas de manera distinta.

YANQUIS Y MEJICANOS

Nueva York 19.—El Gobierno yanqui ha enviado al presidente mejicano Porfirio Díaz un mensaje anunciándole que si en el plazo máximo de tres meses no se termina la insurrección, ordenará la ocupación del Norte de Méjico por el Ejército de los Estados Unidos.

UNA MANIFESTACION

Valencia 19.—Los elementos republicanos han ido hoy en manifestación á depositar coronas en la tumba del joven José Bellón que fué muerto de un balazo en la última colisión entre carlistas y republicanos. Presidió el diputado republicano Sr. Baral. Reinó orden completo.

Los vuelos en el aerodromo de la Ciudad Lineal, á crear los reclamos de contaduría, fueron deslumbradores. Lo sabemos. En el fuero del bravo Soria hace mucho tiempo que no se corre: se vuela.

INTERNACIONAL

El discurso del inglés Grey y los comentarios de la Prensa alemana. Berlín 19.—Es objeto de grandes discusiones en los círculos políticos y militares, el discurso pronunciado por sir Edward Grey en la Cámara de los Comunes. El periódico Reichsbote quiere presentar á Inglaterra alardeando de enemistad hacia Alemania. Hamburger Nachrichten manifiesta que esta nación seguirá aumentando su poderío naval. Esto demuestra que cada vez se acentúa más la rivalidad entre ambas naciones, á pesar de que la diplomacia quiera hacer ver las cosas de manera distinta.

YANQUIS Y MEJICANOS

Nueva York 19.—El Gobierno yanqui ha enviado al presidente mejicano Porfirio Díaz un mensaje anunciándole que si en el plazo máximo de tres meses no se termina la insurrección, ordenará la ocupación del Norte de Méjico por el Ejército de los Estados Unidos.

UNA MANIFESTACION

Valencia 19.—Los elementos republicanos han ido hoy en manifestación á depositar coronas en la tumba del joven José Bellón que fué muerto de un balazo en la última colisión entre carlistas y republicanos. Presidió el diputado republicano Sr. Baral. Reinó orden completo.

Los vuelos en el aerodromo de la Ciudad Lineal, á crear los reclamos de contaduría, fueron deslumbradores. Lo sabemos. En el fuero del bravo Soria hace mucho tiempo que no se corre: se vuela.



Notas de vulgarización científica

EL AIRE Y LA TISIS

Días pasados se me lamentaba un compañero acerca de las dificultades que ofrece en la práctica la profesión de la Medicina cuando se quiere implantar un método curativo todavía no generalizado. «No puede usted imaginarse—me decía—la lucha que he tenido que sostener con la familia de tal enfermo tuberculoso para conseguir someterlo a la aereación permanente...»

Así se expresa y con toda razón mi estimado compañero, que terminó diciéndome: «Usted, que como otros médicos suele desde el periódico popular hablar al vulgo con la parte que a éste puede incumbir por lo que respecta a la ciencia de curar...»

Durante la noche es, desde luego, más delicada la aereación que durante el día, pero con paciencia y tiempo se llega a triunfar. En los primeros días sólo se entreabre y después se abre por completo la ventana de la habitación próxima a la del enfermo...

Durante la noche hay que someterse rigurosamente a ciertas precauciones; y una de las principales es la del abrigo; el vulgo teme a las ventanas abiertas, porque a su vez teme al resfriado, y es que no sabe como claramente dice el doctor Peter, que ese resfriado no por el cuerpo, no por la respiración; abrigados bien en vuestra cama, respirad aire frío y puro y tendréis calor.

Durante el día, según Darenberg, el enfermo que acaba de salir de su habitación debe al principio permanecer tendido al aire una o dos horas, pero se aumentará progresivamente su estancia al aire...

Este por lo que se refiere a los sujetos tuberculosos; en cuanto a los solamente débiles, anémicos o simplemente predisuestos a la tisis por herencia, es de todo punto recomendable la aereación continua, porque esa misma resistencia que el aire libre comunica al tuberculoso para curar de su enfermedad, es la misma que dicho aire cede al débil, al anémico, al predisuesto para evitarla.

No debe, pues, mirarse con prevención y con recelo un método que la ciencia ha consagrado como bueno, que no data de ayer mismo y que cuenta entre sus más adictos, eminencias médicas como Bouchard, G. Séé, el ya citado Darenberg y otros. Ahora bien; en el terreno práctico, en lo que respecta a...

su aplicación, ya lo hemos dicho; no debe ser considerada como cosa trivial la aereación permanente; requiere una minuciosa vigilancia del médico, una exquisita prudencia y no pocas precauciones que aseguren el éxito que se persigue.

Si con todo lo dicho, hemos conseguido complacer a nuestro ilustrado compañero y a mismo tiempo convencer a algunas familias de lo infundado de su prevención y hostilidad hacia un método científico consagrado por la ciencia, nos daríamos por satisfechos en cuanto que las ventajas de su aplicación serían, en último término, para el enfermo, y la satisfacción del deber cumplido para el médico, que como hombre de ciencia aplica al paciente los progresos científicos sancionados por la práctica, y como también hombre humanitario tiene presente que no debe querer para su prójimo lo que para él no quisiera.

Análogas consideraciones podríamos hacer en lo que respecta a la oportuna aplicación de los baños en muchos enfermos con tos, con disnea, con fiebre alta. A muchas familias y enfermos, nombrarles los baños, sobre todo en esas condiciones, y echarse a temblar de miedo, es una misma cosa; como si los baños oportunamente aplicados no contrarían en su historia la salvación de muchos enfermos y la mejoría de los pocos.

La Gaceta de ayer trae el nombramiento del ilustre canónigo D. Luis Pérez Estévez para el cargo de arcepreste de la Catedral de Madrid.

La noticia seguramente será recibida con júbilo por toda la diócesis.

Es el nuevo arcepreste, amén de un sacerdote ejemplarísimo, una de las más vastas ilustraciones del clero español. Cultivado, afable en extremo, desempeña el cargo de secretario de Cámara con aplauso general.

No es destino poco espinoso, sobre todo en una diócesis tan completa como la de Madrid, la secretaría del Obispo, para que su brillantísimo desempeño durante los cinco años que lleva al frente del mismo, el excelentísimo Sr. D. José María Salvador y Barrera, no deje de estimarse como una prueba de los envidiables virtudes que atesora.

Por ser esto la verdad, y por recomendarlo todos así, al felicitar al agraciado, felicitamos a la diócesis.

Este es un hecho alrededor del cual pueden muy bien hacerse algunas consideraciones. De las que acaso pueden sacarse algunas no inútiles conclusiones.

Los españoles nos cuidamos poco de la vida del alma. Stuelen ser las madres, las hermanas, las esposas, las prometidas, quienes, de cuando en cuando, humildemente nos lo recuerdan, unas veces con un acto de virtud, otras con un sacrificio de amor, otras, en fin, sólo con una mirada de pureza.

La nueva iglesia es de buen gusto artístico y gran capacidad.

Este Centro de caridad cuenta con 35 asilos internos con pensión gratuita, y a sus escuelas concurren numerosos niños de aquellas barriadas.

FRAGMENTOS DE UNA EPOPEYA

Otra página interesante de la epopeya cristiana.

IV

El bienaventurado Saturo tuvo también otra visión, que escribió él mismo en estos términos: «Habiámos sufrido, y salimos de nuestros cuerpos, siendo transportados hacia el Oriente por dos ángeles, cuyas manos apenas nos tocaban. Íbamos, no boca arriba y como mirando a lo alto, sino como subiendo una dulce colina. Cuando habíamos pasado el primer mundo, vimos una luz inmensa, y yo dije a Perpetua, que iba a mi lado: —He aquí lo que el Señor nos prometía. Siempre llevados por los ángeles, nos hallamos en un gran espacio, como un jardín, donde había muchos rosales y toda clase de flores; los árboles eran muy altos, tan altos como los cipreses, y sus hojas caían incesantemente. En este jardín había cuatro ángeles más brillantes aún que los otros. Cuando nos vieron, nos honraron, y dijeron con admiración a los otros ángeles: —¡Felices aquí! ¡Felices aquí! Y los ángeles que nos llevaban nos dejaron extrañados. Entonces fuimos a pie un estado de camino por una larga avenida. Allí nos encontramos a Escudero, Saturnino y Ataxio, que habían sido quemados vivos en la anterior persecución, y a Quinto, que había muerto mártir en las prisiones. Les preguntamos dónde estaban los otros, pero los ángeles nos dijeron: —Venid antes a saludar al Señor. Y nos aproximamos a un lugar cuyas murallas estaban bañadas de luz. Delante de la puerta había, en pie, cuatro ángeles, que vestían de ropas blancas a los que debían entrar. Así entramos también nosotros, y vimos una inmensa luz y oímos las voces reunidas de gran número, que decían sin cesar: —¡Santo! ¡Santo! ¡Santo!

Y en medio vimos sentado un hombre con los cabellos blancos como la nieve, pero con el rostro de joven. A su derecha y a su izquierda había veinticuatro tronos en pie, y detrás de ellos otros muchos.

Entramos llenos de admiración y quedamos de pie delante del Trono, y cuatro ángeles nos levantaron y besamos al que estaba sentado, que nos pasó la mano por la cara. Y los ancianos nos dijeron: —Deteneos. Y nos detuvimos y nos dimos el beso de paz. Entonces los ancianos nos dijeron: —¡Id y recordaos!

Y yo dije a Perpetua: —Ya tenéis lo que deseabais. Y ella me dijo: —¡Laudo sea Dios! Feliz cuando vivía en la tierra, ahora me encuentro mucho más dichosa.

A la salida nos encontramos delante de la puerta, a mano derecha, al obispo Optato, y a mano izquierda, al sacerdote Aspasio, listos y separados a unos metros de nuestros pies y nos rogaron que los reconciliásemos una disensión que habían tenido. Nosotros les dijimos: —Pero no sois vuestro obispo y vos un presbítero y sacerdote del Señor? Es, pues, obligación nuestra postrarnos a vuestros pies.

Y levantándonos los abrazamos. Y Perpetua comenzó a conversar con ellos y les sacamos aparte, llevándonos al jardín bajo un rosal. Mas como nos hablabamos, los ángeles les dijeron: —Dejadles refrescarse; si tenéis algún motivo de disensión entre vosotros, perdonámos unos a otros.

Y así se alejaron, diciendo a Optato y a Aspasio que se reconciliaran. Y no nos pareció que nos cerraran las puertas. Allí reconocimos gran número de hermanos y de mártires. Y fuimos todos alimentados de un olor inefable que nos satisfacía al mismo tiempo que deleitaba. Y entonces me desperté lleno de alegría.

Tal fue la visión de Saturo, escrita por él mismo.

La epopeya: relación sublime del gran Tertuliano.

Han llegado, por fin, las nonas de Marzo (día 7) del año 203. Hoy cumple el César Geta, hijo de Severo, catorce años, y el pueblo cristiano se propone honrar la fiesta natalicia del distinguido joven exponiéndolo al furor de las fieras a Perpetua y Felicitas y sus compañeros.

No todos los días se ve una hermosa patricia entre las garras de los leones. Vayamos al anfiteatro, entremos en él y ocupemos nuestra grada entre el pueblo indomado.

menso, que bulle, se agita y lanza estridentes gritos. Los mártires han salido ya del vicus castrorum, cárcel militar; han subido los veinticuatro escalones del temeroso saluberrino y aranzan entre las gradas salidas de la primera cohorte urbana, bañados por el esplendoroso sol de Cartago.

Hilario, enfatuado con sus primeros honores proconulares, ocupa ya también su dorada silla curul, presidiendo el vasto coliseo, que macizo y soberbio resuena con el estruendo de sus 300.000 espectadores.

Sentados, y mientras empieza la estrepida fiesta, oíd a Tertuliano, que os relata los últimos sucesos que acontecieron a los mártires en su prisión, y en breve empezará con él a presenciar el combate tremendo: «Había Dios llamado para sí a Secundina, que murió en la prisión. Felicitas se hallaba en cinta de ocho meses, y como el día del espectáculo se aproximaba, estaba inconsoles en el sentimiento de no dar a luz su prole antes que este caso llegase, temiendo que por esta causa se dilataste su martirio, porque la ley prohibía quitar la vida a las embarazadas, más difícil de verificarse. Tenía así ver luego su sangre mezclada con la de algunos facinerosos. Los compañeros de su martirio se hallaban también sensiblemente afligidos, por su parte, de dejarla sola en el camino de su común esperanza a tan buena compañía.

Se reunieron, pues, todos a jugar por ella, e inmediatamente después, se le presentaron los dolores del parto, y como el alumbramiento era muy difícil, más difícil de lo que meses su proceso fue rudo y doloroso. Y como se quejase a grandes voces, uno de los carceleros le dijo: —Si así te quejas por el dolor de un parto, ¿qué harás cuando seas expuesta al furor de las bestias?

A lo que ella respondió: —Es que ahora soy yo quien sufro, pero entonces otro sufrirá por mí, porque yo sufriré por él.

Dió, pues, a luz una niña, que tomó a su cargo una cristiana y la cuidó como si hubiera sido suya propia.

Informado el tribuno que custodiaba a los mártires, por algunos totalmente crédulos, de que aquellos podían escapar de la prisión por medio de un encantamiento mágico, usó con ellos de una crueldad intempestiva por esta causa, y les prohibió ser visitados por persona alguna. Perpetua le dijo: —Puesto que somos los condenados del muy noble César, y destinados al combate de las fieras en su festividad, ¿por qué no nos tratáis mejor? ¿No sería más honroso para vos que nos presentáramos en la palestra fuertes y bien alimentados?

A cuyas palabras, avergonzado el tribuno, mandó que se les tratase con más humanidad, y que los hermanos pudieran entrar con entera libertad a la prisión y conversar con ellos. Fidente, que mandaba la guardia de la cárcel, convertido ya anteriormente, les hacía en secreto todos los buenos oficios que podía. El día anterior al del combate se les dio, según costumbre, la última comida, que se llamaba *libra banquete*, y se hacía en público, pero los mártires lo comían en silencio. La estancia en que comían estaba libre de una gran multitud de pueblo, a quien hablaban los santos con su acostumbrada libertad, amenazándole con los terribles juicios de Dios y ponderando las dichas incomprendibles de los tormentos que padecían y habían de padecer. Saturo, sonriéndose de la curiosidad de todos aquellos que acudían a verles, les decía: «No será bastante el día de mañana para satisfacer vuestra curiosidad inhumana hacia nosotros? Aunque parece que ahora os alegráis de nosotros, mañana al vernos morir daréis muchas palmadas y aplaudiréis a nuestros asesinos, pero... ¡mirad bien ahora las facciones de nuestros rostros! ¡Gracias en vuestra memoria para que nos reconocáis en aquel tremendo día en que todos los hermanos se verán juzgados.

Con tal valentía y con tal intrepidez hablaban los santos mártires, por lo que no sólo confundieron y espantaron a los gentiles, sino que obraron la conversión de muchos de ellos. Llegó, al fin, el día de la victoria. Salieron de la prisión para el anfiteatro como para el cielo, con el rostro radiante. La alegría brotaba por sus ojos y se manifestaba en todas sus facciones y palabras. Caminaba Perpetua con una compostura y una dulce paz, como si convenida a una mujer muy amada de Jesucristo; con el rostro sereno, con arroborados pasos, con los ojos modestamente inclinados a tierra para ocultar su brillo a todas las miradas. Con ella iba Felicitas siguiendo a los hombres, con una alegría que no podía disimular.

EUSEBIO DE ZARAGOZA (Continuado).

EN SU PROPIA TINTA

SOCIALISTAS Y RADICALES

UNA PRIMERA COMUNIÓN

GRAN MUNDO

ta onomástica, ha recibido muchas felicitaciones nuestro querido compañero de redacción D. José Casado.

Ha sido pedida la mano de la señorita Josefina González Arnao, hija de los marqueses de Casa Arnao, para D. José Luis Ponce de León.

Entre los novios se han cruzado para solemnizar la fecha de petición, que ha sido la de ayer, varios regalos.

Después de la ceremonia fué servido en uno de los salones del Asilo un espléndido lunch.

Los novios, a quienes deseamos muchas felicidades, han salido para Barcelona, Niza y París.

Ha fallecido en esta corte D. Eduardo Marín y Latapiá, padre político del redactor de El Debate, D. José de la Loma, a quien enviamos nuestros pésames.

La señora de Heredia ha dado a luz, con felicidad, un robusto niño, que recibirá el nombre de Carlos.

Los condes de Clavijo han marchado a Toledo.

Ha regresado de París la marquesa de Ivanry.

Guarda cama, a consecuencia de un entumecimiento, la bella esposa del senador D. Joaquín Sánchez de Toca.

Ha regresado de Andalucía, acompañada de sus hijos, la ilustre condesa de Casavalencia, que vienen satisfechísimos por haber asistido a la inauguración del templo levantado merced a su munificencia en Romiñá (Granada).

La primera misa en la que ofició el teniente mayor de San José, cultísimo sacerdote don Félix del Campo, fué aplicada por Su Santidad y por los Reyes de España, como prueba de altísima consideración dada por los condes al soberano Pontífice y a los Monarcas españoles.

CRÓNICA MILITAR

EN DEFENSA PROPIA

La delimitación de Champaña

SIGUEN LOS MOTINES

Bar-sur-Aube 19.—En el Ayuntamiento se han reunido los delegados de los Comunes del departamento y los ediles dimisionarios.

Adoptaron una Orden del día invitando a los diputados y senadores por el departamento a que se nieguen a votar el presupuesto hasta que se dé satisfacción a los viticultores en la cuestión de la delimitación del Champagna.

Terminada la reunión, se organizó una imponente manifestación que, llevando banderas nacionales en las que sólo aparecía la banda encarnada y letreros con múltiples inscripciones exteriorizando los anhelos del pueblo, recorrió las calles de la capital, disolviéndose frente a la Casa Consistorial, donde quemaron los avisos de percepción de impuestos.

A pesar de la excitación reinante y de los discursos violentos que allí fueron pronunciados, las fuerzas de gendarmaría no tuvieron que intervenir.—Fabra.

ROGUERAS.

Bar-sur-Aube 19.—Los viñadores formaron una hoguera improvisada con hojas de pago de contribución, arrojando en ella dos maniqués que representaban al presidente del Consejo y a M. Bourgeois, senador del departamento de Marne. Los manifestantes se dirigieron luego a las afueras de la población, donde celebraron el mitin que tenían proyectado.

Se pronunciaron varios discursos, principalmente por el senador Castillard, quien sostuvo, en términos extremadamente violentos, las reivindicaciones de los viñadores.

CONTRAPROTESTA.

Espernay 19.—La Federación de los Sindicatos vitícolas de la Champaña delimitada ha celebrado esta tarde una reunión para tratar de las pretensiones de la región del Aube.

Después de una discusión tumultuosa acordaron protestar y usar de la fuerza si fuese preciso para impedir que los viñedos del Aube sean incorporados a la Champaña delimitada. Asimismo, si el Aube consigue sus propósitos, la Federación se halla dispuesta a negarse al pago de los impuestos, y el Municipio dimisionará, aunque se vicieran obligados a recurrir a la violencia.

LA MANIFESTACIÓN.

Bar-sur-Aube 19.—A las dos de la tarde empezó la manifestación anunciada, terminando a las cinco, sin que haya ocurrido ningún incidente grave.

A LA PREFECTURA.

Troyes 19.—Los viñadores de la comarca se dirigieron, en manifestación, a la Prefectura de Bar-sur-Seine, pidiendo al prefecto quedar en actitud pacífica.

MÁS TUMULTOS.

Bar-sur-Seine 19.—Muchos manifestantes han invadido esta tarde el patio y los jardines de la subprefectura, cantando el himno de los champañeses con el tono de la Internationale.

El subprefecto dirigió la palabra a los manifestantes, quienes conservaron la calma, recorriendo luego las calles de la población cantando.

ITALIA

Política. Desgracia.

Roma 19.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana el Gobierno ha acordado dimitir en pleno.

Después de la reunión, el Sr. Luzzatti, presidente del Consejo, fué a Palacio a entregar la dimisión al Rey, quien reservó su contestación hasta cambiar impresiones con los prohombres políticos.

Mientras tanto, los ministros quedan encargados de despachar los asuntos ordinarios.

Mañana dará cuenta a las Cámaras el Sr. Luzzatti, de la dimisión del Gabinete.

—En Cremona ha descarrillado un tren. El maquinista y el fogonero murieron en el acto.

¿Estuvo Don Jaime en la guerra de Melilla?

Roma 19.—Un redactor del Giornale di Italia ha celebrado una entrevista con la Princesa Alicia, quien le ha dicho que durante la última campaña de España en Marruecos, Don Jaime, disfrazado, se mezcló a las tropas españolas, haciendo propaganda carlista.—Fabra.

CONDACIONES Y AGASAJES

Roma 19.—Con motivo de la conclusión del Tratado de arbitraje hispano-italiano, el Rey de España ha conferido la banda de Carlos III a los Sres. Luzzatti y Di San Giuliano, presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros de Italia, respectivamente. El Rey de Italia ha concedido el gran cordón de Sant Maurico y Lázaro a los Sres. Canalejas y García Prieto.—Fabra.

NAUFRAGIO

Ferrol 19.—Frente al Cabo Priorio naufragó una lancha pesquera, ahogándose toda la tripulación.

Varios semáforos anuncian que se ve, fon dede en una ensenada próxima, un barco, cuyo nombre se desconoce, con los palos rotos.

El tiempo

Segue en el mismo estado, con la única diferencia de haber sido más intensa la lluvia.

No podemos apuntar otra variación en las observaciones verificadas en Madrid.

Continúan las lluvias en el Norte de España, y anunciándose temporales en el Estrecho y litoral del Norte.

Corresponden a la localidad los siguientes resultados: Temperatura: Máxima, 15°; Mínima, 5° Presión, 760 mm. Indicación barométrica: «Lluvia.»

Recomendamos a nuestros lectores que al dirigirse a las casas que anunciamos les adviertan que lo hacen por haber visto la inserción de su anuncio en EL DEBATE.



POLITICA

La huelga de Santander.

Dicen de Santander que continúa la huelga de las minas en Heras y Cabarceno. La Sociedad de las mismas niega que ella se halla opuesta a establecer el nuevo horario vigente en Vizcaya.

Consejo en Gobernación.

Como hemos anunciado, hoy, á las diez y media, se celebrará en Gobernación Consejo de ministros. En él se tratará, una vez más, de la cuestión religiosa, y de la Nota que sobre el particular ha enviado recientemente la Santa Sede.

También se ocuparán de los debates parlamentarios de estos días y de los que se anuncian para próximos. El ministro de la Gobernación dará cuenta á sus compañeros de un expediente del Instituto de Reformas Sociales reglamentando algunas condiciones del trabajo de la mujer.

Don Melquiades, de viaje.

El próximo sábado se propone salir para Salamanca con objeto de dar una conferencia en el Círculo Mercantil de aquella ciudad, el diputado republicano D. Melquiades Álvarez.

La Comisión de presupuestos.

Esta tarde se reunirá la Comisión general de Presupuestos del Congreso con objeto de constituirse y nombrar presidente al Sr. Suárez Inclán, que ya lo ha sido en la anterior legislatura.

Políticos enfermos.

El ex ministro Sr. La Cierva sigue enfermo, aunque algo mejorado. También el ex ministro D. Antonio Barrozo continúa en el mismo estado de gravedad.

Por los domicilios de ambos personajes desfilan á diario numerosos amigos para informarse del estado en que se encuentran.

La interpelación del señor Salaberry.

En el Congreso explicará hoy á primera hora de la sesión el Sr. Díaz Aguado Salaberry la interpelación que anunció sobre el nombramiento del Rey de Italia de coronel honorario del regimiento de Saboya.

Después se continuará el debate sobre el proyecto de Administración y Contabilidad de Hacienda, y á última hora seguirá el de supresión del plan de carreteras.

Más distritos vacantes.

El Congreso ha acordado declarar la vacante de los distritos de La Cañiza (Pontevedra) y Orjiva (Valencia).

Lectura de dictámenes.

Uno de estos días se leerá en el Senado el dictamen sobre el proyecto de ley de ascenso de los sargentos de Infantería de Marina.

También en el Congreso se leerá en uno de los días próximos el dictamen de la Comisión que entiende en el proyecto de exacciones locales.

Los indultos de Viernes Santo.

En el Consejo que hoy ha de celebrarse en Gobernación es probable que se trate de los expedientes de indulto en que ha de ejercer el Monarca su alta prerrogativa el Viernes Santo.

Discusión de proyectos.

En el Senado continuará hoy la discusión del proyecto de ley estableciendo el servicio militar obligatorio.

En el Congreso seguirá el debate sobre el proyecto de Administración y Contabilidad y el del proyecto del Sr. Gasset relativo al plan general de carreteras.

Carancia de noticias.

Con motivo de la festividad del día, hubo ayer gran escasez de noticias políticas.

Los círculos políticos estuvieron desanimadísimos. El ministro de la Gobernación no ha concurrido á su despacho oficial, no habiéndose comunicado, por lo tanto, noticia alguna á la Prensa.

Los políticos sólo se limitaron á discutir por el domicilio del jefe del Gobierno con objeto de felicitarlo en el día de su suato.

El Sr. Canalejas agasajó á todos los concurrentes con espléndidos habanos.

Datos para la historia.

He aquí el texto del decreto que ayer publicó la Gaceta sobre el nombramiento del Rey de Italia de coronel del Ejército español:

«Queriendo dar un relevante y distinguido testimonio de mi sincera amistad y afectuosa consideración á S. M. el Rey de Italia Víctor Manuel III, vengo en nombrarle coronel honorario del regimiento de Infantería de Saboya, número 6.

Dado en Palacio á 16 de Marzo de 1911.—ALFONSO.—El ministro de la Guerra, Angel Anzar.»

Regreso de Maura.

Hoy regresará de Valladolid el jefe de los conservadores, Sr. Maura.

Religiosas

SANTOS Y CULTOS DE HOY

Santas Alejandra, Claudia, Eufrosina, Juliana, Eufemia, Teodosia, Ciríaca, Pablo, Ciriaco, Eugenia, José Víctor y Sebastián, mártires, y Santos Ambrosio de Sena, Vulfrano y Niceto, confesores.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas del Sacramento; á las seis de la mañana se cantarán las Calendas; á las ocho, se manifestará á S. D. M.; á las diez, misa cantada, y á las diez y media, se cantarán vísperas solemnes; por la tarde, á las seis, estación, rosario, preces y reserva.

En San Sebastián, por la tarde, terminado el ejercicio del Via Crucis, el señor cura explicará la doctrina á los niños que asisten á la parroquia.

En el Santísimo Cristo de San Ginés continúan los ejercicios de Cuarenta Horas; por la tarde, al toque de oraciones, ejercicios con sermón, á cargo de D. Manuel Belda. En la Real Congregación de Esclavos, á las once, misa rezada y santo rosario, y á las doce, comida á 40 hombres pobres.

En el Santísimo Cristo de la Salud, por la mañana, los ejercicios de costumbre; por la tarde, á las cinco, se expondrá Su Divina Majestad, se rezará la estación y letanía del Santísimo, después el rosario y sermón, que predicará D. Cristino Valls. En la iglesia de Religiosas Jerónimas del Corpus Christi (vulgo Carboneras), plaza del Conde de Miranda, ejercicios espirituales para señoras, dirigidos por el reverendo P. Ramonet, misionero, hijo del Purísimo Corazón de María.

En el Salvador, por la tarde, á las seis, sigue la novena á Jesús del Perdón, predicando D. Lázaro Santos. La misa y oficio divino son de San Gabriel Arcángel, con rito doble y color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, ó del Buen Parto en San Luis. Espíritu Santo: Adoración nocturna.—Turmo: San Hermenegildo. (Este periódico se publica con censura.)

Informaciones eclesiásticas

DE LA DIOCESIS

La imagen de Nuestra Señora de los Doctores, vulgarmente llamada la Misionera, se lleva procesionalmente hoy á las cuatro de la tarde, desde la iglesia de los Servitas á la de Nuestra Señora del Carmen, para que presida la Misión que ayer ha comenzado en dicha iglesia.

Los cultos concedidos para los trece meses de San Antonio de Padua darán principio el martes 21 del actual en la iglesia de la Concepción Real de Calatravas (calle de Alcalá), en la capilla de su titular, celebrándose misa de comunión á las nueve de la mañana y á continuación el ejercicio correspondiente. Se ruega á los devotos del Santo su más puntual asistencia.

Hoy darán principio en la iglesia de Religiosas Jerónimas del Corpus Christi (vulgo Carboneras) ejercicios espirituales para señoras, dirigidos por el reverendo padre Ramonet, misionero del Purísimo Corazón de María, y á las cinco de la tarde.

Los días sucesivos serán á las diez de la mañana y cinco de la tarde. La Real Congregación del Avenamiento ha celebrado junta general extraordinaria de señoras y señores congregantes para organizar las solemnidades que han de tener lugar en el presente año, en el cual cumple la caritativa Institución tres siglos de existencia. La fundó el glorioso trinitario beato Simón de Rojas el 21 de Noviembre de 1611.

Con gran concurrencia, que llenaba completamente la capilla de la Real Congregación, dió principio la sesión á las tres de la tarde de ayer, presidida por el ilustrísimo señor hermano mayor, D. Eugenio Prieto Moreno, acompañado de los señores marqués de Montalvo, Martín Calvano, Antuñano, y secretario D. Benigno Acuña, con los presidentes de la Comisión literaria y de espectáculos, reverendo padre Jiménez Campaña y D. Francisco Javier Aguilar, respectivamente.

Se leyó la sesión con las oraciones reglamentarias y lectura del acta anterior. El secretario, Sr. Acuña, leyó un breve discurso para demostrar las razones que tiene la Real Congregación para celebrar con esplendorosa solemnidad la tercera centuria de su fundación.

La familia real ha aceptado con verdadera complacencia la presidencia de honor de las Juntas organizadoras del gran acontecimiento que se prepara.

Entraron de asistentes á esta junta recordamos á los presbiteros Sres. Lizano, Filarraz, Salinas, Sidonis, Gálvez, señoras marquesa de Villamagna, condesa de Alborn, y señoras de Veste, Prada, Gallego, Orts, Sáinz de la Masa (doña Pilar y doña Josefita), Zahonero (Enriqueta), Ratera, Castro, viuda de Campoamor, Cobo de Romero, viuda de Creus, viuda de Beglison, Pérez Pedro, Sres. Moreno, Fernández Bustamante, Sra. López Infante, González Montes (doña Angela y doña Enriqueta), Alsina, Ruiz (doña Prudencia), Ribba, viuda de Canalejas, señorita Luisa Canalejas, Romero (D. Gonzalo de Antuñano é hijas, Martínez, De la Sotilla.

Sres. García Rodrigo, Nocedal, Fernández (D. Eduardo), Fraile Carrillo (D. José), Grande, Fernández (D. Robustiano), Hijar (D. Luis), Cavestany, Bernal, Mayo, Juárez, Alonso (D. Eugenio), Luna (D. Pablo), Zahonero (D. José), Grande (D. Antonio), Romero (D. Eduardo), Mulet, Ezquerria, Castro (D. Tomás).

Reinó gran entusiasmo, presagio de éxito seguro, siendo aprobado por unanimidad el reglamento-programa, que oportunamente se dará á conocer.

Excusaron su asistencia, adhiriéndose á todos los acuerdos, las señoras duquesa de la Conquista, marquesa de Squilache, señoras Burenda, Santa Ursula, doña María Suñer, marquesa de Peña Florida, doña Isabel López, viuda de Pignero, D. Manuel Golcochea, condesa de Muzar, Sr. Moriana, doña María de la Cuesta, D. Ernesto Acuña y Maximiano Fraile.

SOCIEDADES

Ateneo.—Hoy, á las seis y media de la tarde, el Sr. D. Juan Carlos Garay disertará acerca del siguiente tema: «La actual generación argentina y Española». La actual generación argentina y Española. «A las nueve y media de la noche se celebrará una sesión solemne para honrar la memoria del que fué catedrático D. Manuel Sales y Ferré.

Presidirá este acto el rector de la Universidad Central, D. Rafael Conde y Luque, y tomarán parte los Sres. Salvador (D. Miguel), Cando (D. Feliciano), Bonilla (San Martín (D. Adolfo), un representante de la Universidad de Sevilla, Azcarate y Moret.

El próximo jueves, en la Sección de Ciencias históricas, á las seis y media de la tarde, continuarán las conferencias sobre el período histórico de 1870-13. Disertará el señor doctor Espina y Capó sobre «La fiebre amarilla en Cádiz».

El siguiente jueves disertará el Sr. Rahola sobre «Capmany y Cataluña en las Cortes gaditanas».

Y dentro de la quincena corriente, el señor Labra sobre la «Fórmula política de Muñoz Torrero».

Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación.—Celebrará hoy, á las cuatro de la tarde, Asamblea general en su domicilio oficial, Juan de Mena, 2.

Sociedad general Española de empleados mercantiles.—Ha elegido la siguiente Junta directiva: Presidente, D. Ricardo Ruiz; vicepresidente, D. Manuel Frade; secretario, D. Enrique Paridias; vicesecretario, D. Juan Bautista Estades; contador, D. Esteban Gil; tesorero, D. Joaquín Cueto; bibliotecario, don Antonio Chaplet; vocales: D. Luis Rico, don Tomás Iglesias, D. Federico Cuadrado, don Lorenzo Lamarque, D. Ricardo López Amor, D. Ramiro Villarino, D. Maximino Quiñones y D. José Suárez.

La Protectora.—Esta Sociedad de peones camineros y hijos del Ayuntamiento, convoca á junta general extraordinaria para hoy lunes, á las ocho de la noche, en su domicilio social, Cava Baja, 1, principal.



MADRID

El entusiasmo que reinaba entre los aficionados para presenciar la corrida extraordinaria que el hombre de las gafas de oro había preparado para el día de ayer, quedó deshecho en cuanto las nubes empezaron á soltar agua en las primeras horas de la mañana.

A las once, el cartelito de mal tiempo apareció en las taquillas y el público empezó á devolver localidades. ¿Pudo darse la corrida? Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

Yo creo que sí; pero Mosquera es hombre que dice, ¡y cuando él lo hizo!

Muchos aficionados se dirigieron á Tetuán, y yo, por pasar la tarde, también lo hice. En total, que la alternativa de Malla y Puntera en buena lugar, seguramente, hasta el próximo sábado, con el natural disgusto de quien tenía empeño en que se celebrara esta corrida.

faena con ayudas de los peones. El toro intenta pasar la trinchera y Compare corre por derecho al buró con un mano. El matador torea sin eficacia y el novillo alba de Compare, y lanzándose á las alturas, bate el record á la señorita Detrieta.

Conmoviéndose por el golpe pasa á la enfermería.

El de los coches, como la cosa se hace pedante, empuja un sártenazo y el Sr. Sanz muere tras horrosas agonía.

Quinto. Como la noche nos amenazaba con su negro manto, pasó á abreviar y telegráficamente diré lo que veo. El toro sale vivo. Salvadorillo intenta salto garrocha.

Bicho mantecada Astorga. Araujo lancea; toro cae dos veces, público chilló; buró entre seis mañosas vas corral.

Quinto bis. Joven, peludo. Salvadorillo coge garrocha, quedarse con ella, para otro día. Picadores regulares, no otro. Novillo mal banderilleado.

Araujo pasa, rato franela. Hilo tablas entra al toro. Estocada mala. Silencio sepulcral.

Sexto. Grande, negro, grandes pitones. Fenomenal lio. Picadores, moscos, peones, espadas... enorme montón. Yo, aburrido.

Puyazos arriba, abajo y en medio. Banderilleros, mil salidas y palos mal colocados. Esposito, faena tñmida. Dos pinchazos. Mientras, peones corren, brincan, saltan y escarabajan.

Espada, arraque varonil. Estoconazo hace donar bien. Pablo invade ruedo, y banda, dos cornetas y un bajo, entonan aires jota. ¿Resumen? ¡¡No vuelvo más á Tetuán!!

DON JUSTO.

EN PROVINCIAS Los niños sevillanos. Valencia 19.—Se han lidiado, por las cuadrillas de Galillo II y Límeneo II, seis toros de Corra, que fueron malos. Galillo superior en el primero, del cual cortó la oreja; regular y bien. Con el capote muy adornado. Límeneo regular, mal y bien. La entrada floja. Para evitar la repetición de los disturbios ocurridos el domingo pasado, las autoridades adoptaron grandes precauciones, que por fortuna, fueron innecesarias.

Dominguín y Pacomio. Bilbao 19.—Con una buena entrada se ha verificado la segunda corrida de novillos, con reses de D. José Bueno y los matadores Domingo del Campo, Dominguín, y Pacomio Peribáñez.

El ganado fué bravucillo y manejable, pasaportando seis caballos. Dominguín se portó muy bien en su primer y estuvo regular en el segundo. Pacomio, con el santo de cara toda la tarde.

A su primero, después de banderillearle superiormente al cambio, le mató muy requetebien, escuchando una ovación. En el cuarto quedó de un modo colosal. Fué constantemente aplaudido y sacado en hombros de la Plaza. El público muy satisfecho.

Ministerio de la Guerra. Real decreto nombrando coronel honorario del regimiento de Infantería de Saboya, núm. 6, á Su Majestad el Rey de Italia Víctor Manuel III.

Real orden concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Militar, con distintivo blanco, pensionada, al teniente coronel de Infantería D. Alejandro Dema Soler.

Ministerio de Marina. Real decreto concediendo el pase á situación de reserva al intendente de Marina D. Rodrigo San Román y Montero.

Otro ascendiendo al empleo de intendente de Marina al ordenador de primera clase D. Ricardo Iglesias y López.

Otro ascendiendo á ordenador de Marina de primera clase á D. Miguel Fontela y de Pico.

Ministerio de Gracia y Justicia. Real orden declarando en situación de excedente á D. José Duro Collantes, registrador de la propiedad de Torrelavega de Cameros.

Ministerio de Hacienda. Real orden resolviendo expediente de asimilación de la industria de fabricación de ballenas metálicas.

Otra ídem ídem ídem de la industria de la fabricación de acetileno disuelto.

Ministerio de la Gobernación. Real orden aprobando el concurso verificado para proveer las Direcciones de establecimientos balnearios, disponiendo se expidan los nombramientos en la forma propuesta.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. Real orden disponiendo se expidan los nombramientos de catedráticos de Economía Política y Legislación Mercantil de las Escuelas de Comercio de Valladolid, Santander y Jovellanos, de Gijón, en la forma propuesta por el Tribunal de oposiciones, y declarando desiertas las de La Coruña, Palma de Mallorca y sección elemental del Instituto de Oviedo.

Otra nombrando catedrático numerario de Economía Política y Legislación Mercantil de la Escuela Superior de Comercio, de Gijón, á D. Ricardo Espejo Hinojosa.

Otra resolviendo expediente de oposiciones á escuelas de niñas, de dotación inferior á 2.000 pesetas, celebradas en el Rectorado de Valencia en el año próximo pasado.

Otra declarando desiertas las oposiciones á las dos plazas de profesoras numerarias de la sección de Letras de la Escuela Normal Superior de Maestras, de La Laguna (Canarias).

Otra declarando monumentos nacionales las torres de San Martín y San Salvador, de Teruel, y la techumbre mudéjar de la catedral de la referida capital.

Otra disponiendo se convoque á oposiciones para proveer 20 plazas de la clase de auxiliares de zona.

Otra disponiendo se den los ascensos de escala y que los catedráticos que se indican pasen á ocupar en el escalafón los números que se mencionan.

Otra disponiendo que el Conservatorio de Música y Declamación quede comprendido en las prescripciones de las Reales órdenes de 10 de Septiembre y 31 de Diciembre de 1910 para el percibo en metálico de los derechos de examen.

Otra nombrando á D. José García Revilla auxiliar numerario de la Facultad de Derecho de la Universidad de Salamanca.

Otra nombrando catedrático numerario de Derecho político español comparado con el extranjero de la Facultad de Derecho de la Universidad de Granada, á D. Fernando del Río y Urruti.

Otras confirmando en los cargos de auxiliares numerarios del primero y tercer grupos de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca, respectivamente, á D. Santiago Sánchez García y D. Juan Manuel Martín Sánchez.

Otra nombrando auxiliar numerario del segundo grupo de la Facultad de Medicina de Cádiz á D. Angel Antonio Ferrer Cagigal.

Otra nombrando á D. Jaime Ferrer y Hernández auxiliar numerario del primer grupo de la sección de Química de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central.

Otra disponiendo se adquieran 38 ejemplares de la obra en cinco tomos titulada Enciclopedia Matemática, de la que es autor D. Zoel García de Galdeano, con destino á bibliotecas públicas del Estado.

Otra disponiendo que las cátedras de Geografía é Historia vacantes en los Institutos de Jaén y Huelva se agreguen á las oposiciones que se están celebrando para proveer la de igual asignatura del de Albacete.

Otra disponiendo que los licitadores de la subasta de vitelas para la expedición de los títulos profesionales, acompañen á su proposición, además de los documentos prevenidos, un modelo de hoja de vitela (pergamino) que se comprometa á suministrar.

Ministerio de Fomento. Real orden disponiendo se ejecuten por administración las obras del astillado del trozo primero de la calle de Campanones, en la carretera de Oviedo á Pola de Lena (Oviedo).

LAS TORRES Y CATEDRAL DE TERUEL, MONUMENTOS NACIONALES

Por Real orden del ministerio de Instrucción pública han sido declarados monumentos nacionales las torres de San Martín y San Salvador, de Teruel, y la techumbre mudéjar de la Catedral de la misma ciudad.

Las torres de San Martín y San Salvador fueron construídas á principios del siglo XIII, á expensas de la Comunidad de parroquia constituida por las nueve parroquias de la población, que, establecidas desde el siglo XII, acumulaban en acervo común sus pingües rentas, recayendo exclusivamente en hijos de la misma sus numerosas prebendas.

Ambas torres presentan la forma prismática rectangular, constituyendo su alto basamento un pasadizo, al que da ingreso por dos opuestos frentes, respectivamente, una arca de ojal. Más arriba distribúyese la vistosa decoración en siete cuerpos superpuestos, en que alternan graciosas combinaciones de arcos anegrelados, formando á modo de complicada red con anchas tablas de ataurique.

En el promedio ábrense dos ventanales de arco de medio punto abocinado, sobre los cuales destacan nuevas arquerías, cubriendo el cuadrado cuerpo una ligera cornisa de canchilios, sobre la que descienden dos grandes ventanas ajimezadas, partidas por una columna de mármol cada una, correspondiendo á éstas en el piso superior otros dos extremos ventanales, divididos en cuatro lúces, por las columnas de mármol, respectivamente, constituyendo dos series superpuestas de arcos ojivales, rematando ambos monumentos una cornisa de poco vuelo que sostiene una fila de almenas, que en la torre de San Martín pertenecen á época muy posterior.

La torre de San Martín amenaza ruina antes de mediados del siglo XVI, encomendándose en 1549 al maestro mazonero Píeres Beld de la obra de reparación de sus cimacios, que llevó á cabo con gran acierto, consolidando la construcción con un sólido estribo, que hoy existe.

La iglesia del Salvador, construída en 1186 por Alfonso II, desapareció, arruinada, en 1887; algunos años antes su torre, que se hallaba en mal estado, fué objeto de una reparación, sustituyéndose el zócalo de ladrillo por otro de sillaría.

La actual Catedral turolense, primitivamente parroquia de Santa María, Colegiata después, y Catedral por los años de 1577, aunque de agradable aspecto exterior, presenta en su interior escaso interés artístico, llamando principalmente la atención sus naves laterales. La nave central presenta bóvedas de medio punto, apedadas sobre los pilares, sin intermedio de capiteles, dándole cierto aspecto de pobreza con la agria nitidez de su enjambado.

Aquellas bóvedas, de época moderna, recubren la primitiva techumbre, análoga á la que las naves laterales presentan y á continuación de éstas forman dos planos unidos en su parte inferior por tirantes asimismo de madera.

Recubre toda la obra elegante decoración policroma con adornos, figuras humanas y animales, obra, al parecer, de mediados del siglo XIV, realizada por entalladuras y relieves en sus tirantes, no pudiéndose apreciar en toda su sorprendente belleza en la oscuridad en que se halla, siendo, además, en extremo reducido el espacio que dejan libre las bóvedas que le ocultan, que sería de desear que desapareciera.

Según El Siglo Médico, no hubo variaciones sensibles en la enfermedad de la capital durante la semana pasada, con relación á la anterior, salvo la de haber disminuido algo. Siguen predominando los padecimientos catarrales del aparato respiratorio. Las bronquitis y bronconenurias son menores en número y en gravedad. Las anginas y laringitis son también frecuentes. Los efectos reumáticos disminuyen, y mejoran las neuralgias del cólico y del facial. La patología abdominal es poco importante.

En los niños sigue el sarampión y la viruela, y aumentan las bronquitis de la primera infancia.

Ayer, con motivo de celebrar sus días nuestro joven amigo el distinguido funcionario de Gobernación D. José Sanz Ostolanda, recibió muchas felicitaciones.

Por el ministerio de Instrucción pública se ha convocado á oposiciones para proveer 24 plazas de auxiliares de zona en el Cuerpo de inspectores de primera enseñanza, con el haber de 2.500 pesetas anuales.

Los solicitantes, que han de tener más de veinticinco años y no exceder de cuarenta, y hallarse en posesión del título de maestro normal ó superior, presentarán sus instantáneas en el plazo de treinta días á contar desde el día de ayer.

En esta semana se vacunará en el Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII, Ferraz, 98, hoy, el miércoles y viernes, desde las tres en adelante, directamente de la ternera, á cuantos lo soliciten, gratis á los pobres.

En el mismo Instituto se aplica el tratamiento preventivo contra la rabia, también gratis á los pobres.

La fiesta de aviación anunciada para ayer tarde en la Ciudad Lineal se ha suspendido á causa del mal tiempo.

Se celebrará hoy, á la misma hora, si el tiempo mejora.

El pago de las suscripciones debe hacerse por adelantado, y siempre en letras del Giro Mutuo, libranzas de la Prensa ó sobres monederos.

Barcelona

Un robo. Felicitando á un Peño. Actuaciones judiciales. Reforma electoral.

Barcelona 19.—En una librería de la calle de la Princesa, un individuo que se presentó pidiendo un libro de Historia se apoderó, aprovechando un descuido del dueño, de una cartera de piel que



